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ДЕЛО БОЛЬШОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ВАЖНОСТИ 

• Сетодня :ЙЫ печатаем ряд материалов 
<о непорядках в комсомольском хозяйстве 
факультетов. Эти тревожные сигналы 
товорят о том, что комитет ВЛКСМ ЛЙИ 
V. факультетские бюро мало впимания 
уделяют комсомольскому хозяйству, до 
снх пор ие навели еще-'в нем больше
вистского порядка. 

Партня и ^^К комсомола неустанно 
\чат комсомольских руковод.ителей и 
[комсомольцев тщательному, любовному 
(1Тнон!енпю к ведению дела. Там, где 
неаккуратно относятся к документам, 
где царит организационная неразбериха, 
т,\м не может быть настоящей, боевой 
комсомольской организации. 

При замене комсомольских документов 
коисомольскне организации многому на-
лчились. Был упорядочен учет, был на
веден большевистский порядок. Большую 
работу тогда проделала и комсомоль
ская организация ЛИИ. Однако многое 
яе доведено цо конца. До сих пор в РК 
ВЛКСМ лежит 400 л'нчных дел комсо
мольцев, давным-давно окончивших ЛИИ, 
но снявшихся с учета и не заменивших 
старых билетов на новые. 

Кто же будет отвечать за этих ком
сомольцев? Почему они до сих пор но 
])азысканы? Ясно, что ответственность 
лежит прежде всего на заместителе се
кретаря комитета ВЛКСМ ЛИИ тов. Из
раэлит, ведающем оргвопросами, и на са-
иом секретаре тов. Морозове. 

А факты по1сазыБают, что они и не 
думают беспокоиться. Тов. Израэлит, 
например, пе знает, все ли комсомоль
цы, окончившие ЛИЙ в 1939 г., снялись 
•с учета. Ие знают этого и факультет-
<':кие бюро. 

102 члена и кандидата ВКП(б), со
стоявших в комсомоле, должны, соглас
но решению ХУП1 съезда В1Ш(б), спять
ся е комсомольского учета. Около года 
прошло со времени съезда, а с учета 
миогне не снялись. Особенно плохо об
стоит дело у механиков (секретарь 
партбюро тов. Тихонов). Парткому ЛИ1Г 

нужно заинтересоваться этим вопросом 
н помочь комсомолу упорядочить ведение 
учета комсомольцев. 

У комсомольцев ЛИИ.большая задол-
и;енность по членским взносам. Хуже 
всех положение у физиков и электро
механиков. Так, иа электромеханическом 
факультете 55 комсомольцев имегот двух
месячную задолженность. 

Решением комитета ВЛКСМ ЛИИ обя
занность по сбору членскнх взносов воз
ложена на двух-трех комсоргов с каж
дого факультета. Эта система суще
ствует вот уже год й еще не принесла 
положительных результатов. 

На гидротехническом факультете не
которые комсомольцы не имеют в биле
тах штампа об уплате, так как штамп 
на факультете один, а сборщиков—двое. 

Разве н« ясно, что подобная онетема, 
снимающая ответственность с членов 
бюро, в корне порочна, что ее надо от
менить? 

На многих факультетах учет посе
щаемости собраний не налажен, прото
колы НС все переписаны и подписаны 
секретарем бюро. Комитет ВЛКСМ ЛИИ 
нока ничего не сделал, чтобы ценный 
опыт механиков, образцово поставив
ших учет посещаемости и ведение про
токолов, стал достоянием всех факуль
тетских бюро. 

Чему же могут учиться комсомольцы 
у своих руководителей, нерадиво отно-
спщ'ихся к комсомольскому хозяйству? 

Не .случайно, что в институте имеется 

много фактов утери и хищения комсо

мольских билетов. 

Третья часть таких фактов приходит
ся на гидротехнический факультет. Боль
шинство разобранных случаев говорит о 
том, что билеты похищены во время 
прохождения практики. Л ведь каждым 
билетом мог воспользоваться классовый 
враг. 

Разве не ясно, что при отъезде на 
практику нужно было обратить особое 
внимание комсомольцев на хранение 
билетов? Однако комсомольские руководи
тели гидротехнического факультета не 

. задумались над этим. 

Комитет ВЛКСМ ЛИИ не показывает 

факультетским бюро примера, как надо 

разбирать дела об утере комсомольских 

билетов. Вместо того, чтобы воспиты

вать комсомольцев на прекрасных при

мерах бережного хранения билетов, 

вместо того, чтобы давать политическую 

оценку 1саждому факту, комитет зачастую 

на своих заседаниях выносит трафарет

ные решения: «За халатное отнош(?ние... 

дать строгий выговор, просить райком о 

выдаче дубликата». На этом дело и кон

чается. А то бывает еще хуже—дело 

об утере комсомольского билета комсо

молкой Назаренко было решено без раз

бора факта на комсомольском собрании. 

И это не единичный случай. Так коми

тет ВЛКСМ ЛИИ сам нарушает комсо

мольский устав. 

В боях у озера Хаоан красноармеец 

Шапарь свито хранил свой комсомоль

ский билет. Выполняя задания коман

дования, он работал по пояс в воде, но 

билет был сух, так как хранился на 

груди бойца. При штурме сопки Заозер

ной тов. Шапарь был ране^н. Когда в 

лазарете ему делали перевязку, то' на

шли у самого сердца орошенный кровью 

комсомольский билет. Вот образец хра

нения комсомольского билета! 

Воспитывать комсомольцев на таких 

примера^с, самим образцово относиться 

к союзному хозяйству—такова задача, 

стоящая перед комсомольскими руководи

телями ЛИИ. 

Эта задача требует немедленного и 

правильного ретпения. 

Выделены пионервожатые 
для подшефной школы 

19 февраля 1940 года состоялось за

седание комитета ВЛКСМ ЛИИ. Коми

тет утвердил 8 пионервожатых для под

шефной школы. 

Комитет утвердил характеристики от-

личнжков-коисомольцсв, активных обще

ственных работников, кандидатов на 

стипендию им. Стал^ина—тов. Резникова 

(металлургический факультет) и тов. 

Войтовецкого (инженерно - физический 

факультет), вступающих в 1салдидаты 

ВКП(б). 

Кандидаты на стипендию им. Сталина 
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Б. Юрьев 

Еще будучи учеником фабрично-завод
ской семилетки, Борис Юрьев проявил 
себя с хорошей стороны, успешно овла
девая знаниями и активно работая в 
общественных школьных организациях. 
Оп был и редактором школьной стенга
зеты, и старостой группы, и членом 
учкома. 

В ответ ка разоблаченные вредитель
ские действия агентов французских и 
английских капиталистов — членов 
«Промпартии» - ^ была организована в 
школе ударная группа, которая закон
чила ее в январе 1932 г., на полгода 
раньше срока. В числе выпускников был 
и Юрьев. 

Работая сначала учеником, а затем 
электромонтером, Юрьев в 1934 году без 
отрыва от производства поступает на 
рабфак и в 1936 г. оканчивает его с 
отличными показателями. 

С первых же дней учебы на метал
лургическом факультете ЛИИ Борис по
казал себя дисциплинированным и ис
ключительно., добросовестным студентом. 
Он изучал предмет, стараясь понять его 
всесторонне, вникая в каждую мелочь. 
Упорная работа над собой, отличное и 
добросовестное выполнение всех заданий 
в срок—все это сказалось на результа
тах первой сессии. Борис сдал экзаме
ны отлично. 

Имея отличную академическую успе
ваемость, Юрьев с такой же добросовест
ностью выполняет обязанности культра
ботника группы. 

На втором курсе Борис продолжает 
быть образцом того, как нужно овладе
вать знаниями, чтобы потом применять 
их в нашей промышленности с наиболь-
игей эффективностью. Группа избирает 
его профоргом. 

На третьем курсе профком и комитет 
ВЛКСМ поручают Борису почетную и от
ветственную работу агитатора в группе. 
К этому делу он отнесся с исключитель
ной серьезностью и присущей ему до
бросовестностью. Перед проведением 
очередной беседы ои усиленпо к ней го
товился, подбирая богатый фактический 
материал, находя правильное политиче
ское освещение его. 

Зимой 1939 г. студента Юрьева за 
отличную учебу н общественную работу 
премировали поездкой в Москву. 

Апрель этого же года был для Бориса 
радостным и знаменательным месяцем— 
его как отличника учебы и хорошего об
щественника приняли в ряды ленинско
го комсомола. Затем Борис избирается 
на руководящую работу членом проф
бюро металлургического факультета. 
Ему поручают важнейший сектор—но-
литмассовую работу. 

*В те дни, когда проводилась подготов
ка к выборам в местные Советы депу
татов трудящихся, Юрьев особенно яр
ко проявил себя в работе на подшефном 
участке. Одновременно о этим он про
водил агитационную работу в группе. 

Студент IV курса Борис Юрьев не 
только сам отлично учится, но и помо
гает СБОИМ товарищам. И в том, что 
группа 405 вышла на последней оессии 
с хорошими показателями, есть боль
шая доля работы Бориса—своими добро
совестными и глубоко исчерпывающими 
объяснениями при разборе непонятных 
вопросов он во многом помог товарищам. 

На последнем своем собрании, в по
вестке дня которого стоял вопрос о вы
движении кандидатов на сталинскую 
стипендию, группа 405 единодушно по
становила выдвинуть кандидатом на 
сталинскую стипендию достойнейшего 
члена группы, отличника учебы, члена 
профкома факультета, комсомольца Бо
риса Юрьева. 

По поручению 405-й группы 
Б. ПРИМАК 

ВОЖАН ДРУЖНОГО НОЛЛЕНТИВА 
После сформирования нашей группы 

на инженерно-экономическом факульте
те студеиты единодушно избрали Сашу 
Лурье своим профоргом. 

Члены группы—люди самые разно
образные как по способностям, так и по 
возрасту. С первых же дней профорг 
взялся за дело и создал дружный кол
лектив. *• 

Первый год оказался для нас доволь
но трудным, некоторые остались с «хво
стами». 

На втором году учебы труды (]аши 
дали плоды. Группа заняла нервое место 
на факультете, премирована грамотой и 
экскурсией по каналу Москва—^Волга. 

Саша всегда умел организовать дело 
так, что на экзамены студенты прихо
дили подготовленными и все, как один, в 
назначенный час. В. результате группа 
вот уже второй год занимает первое ме
сто на факультете. 

Саша заботится буквально по-отцовски 
о 14аждом из нас. Случалось, что кто-

либо заболеет—он сразу же навещает 
товарища, всячески подбадривает его и 
помогает, добиваясь того, чтобы товарищ 
не отставал в учебе. 

В настоящее время Саша горячо 
взялся за организацию работы над дип
ломными проектами. Все соревнуются 
за то, чтобы каждый защитил диплом 
не ниже, чем на «хорошо». Саша конт
ролирует работу каждого товарища, 
следит за тем, чтобы никто не отставал. 
Сам он за все время учебы в институте 
является отличником, активно участ
вует в общественной работе. 

Сейчас Саша—профорг, староста груп

пы и, кроме того, председатель бюро 

НТК инженерно-экономиче ского факуль

тета. Общее собрание группы едино

душно выдвинуло Сашу Лурье в канди

даты на получение стипендии имени 

Сталина. 

И. САВРИН 
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С ОТЧЁТНО-ВЫБОРНЫХ ПАРТИЙНЫХ СОБРАНИЙ 

НЕСАМОКРИТИЧНЫЙ ОТЧЕТ 

— Ну, теиерь кворум собрался, вот 

тов. Лейферкус пришел—сорок первый. 

Этн слова секретарь партбюро орга

низации рабочих и служащих тов. Аверь

янов произнес ровно в 6 часов вечера 

25 февраля, т. е. через 30 минут после 

того, как партсобрание должно было 

начаться. 
После избрания президиума и комис

сии для составления предложений слово 

было предоставлено тов. Аверьянову для 

отчетного доклада. Регламент—30 мии. 

Но за это время докладчик успел рас

сказать только о том, из кого состоит 

организация, сколько человек за отчет

ный нериод снялось 1Г встало на учет. 

Доложил секретарь партбюро и о том, 

что принято в кандидаты партин 14 и в 

члены ВКП(б)—4 человека. 

Этн цифры прозвучали как сухой ста

тистический отчет, а глубокого нолити-

чрского а'шлиза работы парторганизации 

секретарь партбюро не сделал. Нп сло

вом не обмолвился оп о том, что кол

лектив рабочих и служащих инотптута 

призван обслуж;ить тысячи студентов н 

что от того, насколько хороша воспи

тательная работа, во многом зависит ка

чество работы аппарата. 

Парторгапизация отстранилась от по

литической работы с беспартийными 

массами. 

Ведь неслучайно тов. Аверьянов не 

назвал фамилий лучших работников ин

ститута, близко стоящих к иартии. О 

ннх парторганизация не знает, ибо ак

тивного отбора в партию не было. В ос

новном, рост шел самотеком. 

В общих выражениях говорил до

кладчик и о том, как коммунисты 

1г:̂ уча10т основы марксизма-ленинизма. 

Деловой большевистской критики н 

самокритики—вот чего нехватало в от

четном докладе. 

Этого нельзя сказать о характере 

прений. Выступавшие коммунисты ука

зывали на серьезные недочеты. 

— Партбюро пе помогало коммуни

стам изучать историю большевистской 

иартин—говорит кандидат ВКП(б) тов. 

Волкова.—Я самостоятельно изучаю 

первые главы «Краткого курса», но 

конспектировать и составлять план до

вольно трудно. Десять раз я побывала в 

парткабинете, надеясь получить там 

консультацию, но... либо парткабинет 

был закрыт, либо там сидели некомпе

тентные люди. 

Партбюро несколько месяцев «раска

чивалось» и, наконец, 17 февраля про

вело собеседование по первой главе. Но 

люди свою замечате^<ьную идею опошли

ли. Партбюро поручило тов. Крохину сооб

щить коммунистам о собеседовании, а 

тот, не сделав ничего, по-чииовничьи 

поручил беспартийному работнику своего 

отдела «обзвонить» в день собеседова

ния коммунистов. 'Копечно,'' собралось 

всего только 6 человек, причем никто 

из них ие был подготовлен к собеседо

ванию. 

На недостатки в работе с партгруп

пами указал в своем выступлении и тов. 

Садовников. 

Об отсутствии контроля над выпол

нением вынесенных решений, о слабой 

агитационной и пропагандистской рабо
те говорил тов. Лейферкус. 

Всего выступпло 6 человек. 

Тайным толЪсованнем избран новый 
состав партбюро, в которое вошли то
варищи Богданов, Дратвиман, Дунтов, 
Лесоцюий и Суровцев. 

II 

Учесть и выполнить указания коммунистов 
С часовым опозданием открывается 

отчетно-выборное собрание парторгани

зации бюро Куйбышевских работ. 

В своем отчетном докладе секретарь 

партбюро тов. Лычев много говорит о 

хозяйственных вопросах, о том, что сде

лано партбюро для улучшения работы, и 

очень бегло и неконкретно о тех недо-

статгшх, которые имелись в работе парт

бюро н парторганизации в целом. 

Однако отчет тов. Лычева хорошо до

полнили присутствовавшие на собрании 

коммунисты. 

Из 13 членов ВКП(б) в прениях вы

ступило 9. Такая активность и характер 

выступлений свидетельствуют о спло

ченности всей парторганизациги БКР и 

о политшюской зрелости каждого ком

муниста в отдельности. 

Товарищи Маль и Пеккер, дополняя 

гов. Лычева, у1«13ЫБают на отсутствие 

в прошлом социалистического соревно

вапия в цехах и отделах и предлагают 

конкретные методы ликвидации этого 

пробела в работе партбюро. Коммунисты 

требуют повышения производственной 

дисциплины, повышения роди стенной 

печати и т. д. 

— Пол итико-воспитательная работа 
должна быть резгсо улучшена, и это— 
одна нз первостепенных задач партбю
ро—говорит в своем выступлении тов. 
Гей. 

Большинство выстунавш'их отметило, 
что партбюро мало занималось комсомо
лом, не направляло его работы, пе го
товило лучших, комсомольцев для всту
пления в партию. Эти недочеты должны 
быть учтены новым составом партбюро. 

Собрание прошло в деловой обстанов
ке и при большой политической актив-
постн коммунистов. В новый состав парт'-
бюро избраны тт. П. П. Лычев (секре
тарь), Б. 3. Маль и П. П. Пышный. 

Перенять опыт механиков 
примером добросовесчтюго отношения 

к комсомольскому хозяйству служит 
бюро ВЛКСМ механического факультета. 
Член бюро Катя Попова, ведающая хозяй
ством н сбором членских взносов, образ
цово содержит и храпит все материалы 
бюро. 

в отдельной книге имеются по груп
пам списки комсомольцев, которые ре
гулярно проверяются, дополняются и 
изменяются. Ведется полный учет н не
союзной молодежи, лучшие из ее ря
дов—достойное иоиолненис комсомоль
ской организации. В хорошем состоянии 
находятся протоколы заседаний бюро, 
общих собранпн, заседаний актива и 
курсовых комсомольских собраний. Все 
:-»то соб1)ано в отдельные тетради, пере-

Халатное отношение 
к комсомольским 

обязанностям 
Каждый комсомолец должен помнить, 

что он обязан хранить комсомольский би
лет, как зеницу ока. Но, очевидно, не 
все еще'осознали это. 

Комсомолец Багринцев (161 группа) 
даже не знает, как у него пропал би
лет—то ли ои потерял его дома, то ли 
где-то у знакомых. 

Бюро постановило объявить тов. Баг-
ринцеву строгий выговор с предупреж
дением. 

Комсомолец Еремин (1Т курс) еще ле
том потерял бпдет и учетную карточку,, 
ио до снх пор, несмотря на неоднократ
ные предупреждения, ничего не сделал, 
чтобы достать документы, подтверждаю
щие пребывание его в рядах ВЛКСМ. 

Очень плохо со своевременной упла
той членских взносов, причем основная 
часть задолженности падает иа комсо-, 
мольцев-аспирантов—людей с большим 
комсомольским стажем. Так, аспирант 
Ганшбаязов не платил взносов с февра
ля 1939 года, Арутюнян—с августа того 
же года. 

Бюро ВЛКСМ пыталось несколько раз 
созвать комсомольцев-аспирантов, но 
никто из них не явился. Кроме того, 
члены бюро беседовали с отдельными 
товарищами, но дальше ничего не стоя
щих обещаний дело не пошлое 

Комсоргу комсомольской аспирантской 
грунпы тов, Арутюияпу следует сделать 
соответствующие выводы. 

Заместитель секретаря бюро ВЛКСМ 
гидротехнического факультета 

ТИМОХИН 

Кружок работает активно 
• кружок домохозяек, в котором я ра

ботаю агитатором, существовал еще в 
прошлом году. Это обстоятельство зна
чительно облегчило работу, так как ак
тив (в него входят тт. Тихобаева, Ба
хир, Лабуз, Лаврентьева, Е. Фролова н 
др.) уже был создан. 
^ Заиятия пришлось начать в октябре. 

Кружковцы последовательно изучили 
материалы 1Т Чрезвычайной сессии Вер
ховного Совета СССР, Положение о вы
борах в местные Советы, о шестидеся
тилетии тов. Сталина, о Кровавом вос
кресенье 9 января 1905 г. н др. Наряду 
с этим каждый раз обсуждались важней
шие события международной и внутрен
ней жизни. Так, обсуждались вопросы 
нашей освободительной борьбы в Запад'-
ной Украине и Белоруссии, о борьбе с 
белофиннами, о снабжении Ленинграда 
и др. 

Особенно велик Н1ггерес кружковцев 
к международным событиям. То обстоя
тельство, что у некоторых из кружков
цев их близкие находятся на фронте, 

еще оолее повышает интерес их к пе
реживаемым событиям. Беседа о Крова
вом воскресенье таюте была чрезвычай
но оживленная, благодаря восиомина-
лиям некоторых кружковцев, которые 
были свидетелями трагических'событий 
этого исторического дня. 

Важнейшим достижением кружка надо 
признать то, что в настоящее время 
все кружковцы с большим интересом 
следят за политической жизнью страны, 
хотя среди них есть неграмотные и ма
лограмотные. 

Надо отметить, чтч) активность круж
ковцев всем сказанным не ограничивает
ся. Недавно были собраны средства на 
подарки бойцам, борющимся за осво
бождение финляндского народа. На по
следнем занятии мы обсуждали вопрос о 
включении кружка в массовую работу 
прн Выборгском райсовете. С этой целью 
мы постараемся встретиться с нашим 
депутатом тов. Веселовой. 

Агитатор Б. ТОМИЛОВ 

пнсапо. Исполнение решений аккуратно 
проверяется. 

Образцово проводится сбор членских 
взносов. Случаи неуплаты членскнх взно
сов в течение двух месяцев обязательно 
разбираются в группах, прежде чем 
дается разрешение погасить задолжен
ность. Если же комсомолец не платил 
более, чем за 2 месяца, то после обсуж
дения в группе вопрос о нем рассматри
вается на заседании бюро. 

В результате прекрасной работы Кати 
Поповой и сборщиков взносов (студента 
Бахир по П курсу и Скляренко по I кур
су), в многочисленной организации фа
культета не имеется должников по ком
сомольским-взносам. 

И. В. ПОМЕРАНЦЕВА 

Тревожный сигнал 
Студентка-комсомолка 1шженерно-эко-

номнческого факультета М. Сергеенко 
ехала в трамвае. В руках у нее были 
нокункн и сумочка. Выходя на оста
новке, Сергеенко забыла сумочку иа 
скамейке. Так был потерян комсомоль- . 
ский билет. 

Прп посадке в трамвай потерял свои 
документы, в том числе и комсомольский 
билет, тов. Седых, комсомолец-студент 
бывшей первой вечерней группы инже
нерно-экономического факультета. 

Комсомольская , организация факуль
тета вынесла тов. Сергеенко строгий 
выговор и тов. Седых—выговор. Два та
ких позорных случая за год на одном 
факультете—сигнал о том, что комсо
мольские органпзацип всех факультетов 
обязаны проверить, как комсомольцы 
относятся к хранению своих билетов. 

И. МЕРЕНИЩЕВ 

Большая задолженность 
Плохо обстоят дела с уплатой член

ских взносов у комсомольцев инженер
но-физического факультета, особенно иа 
первом курсе, где в отдельных случаях 
задолженность тянется с августа прош-
•̂лого года (группы 15В. 157). 

Виновато в этом бываат и бюро 
ВЛКСМ, которое еще до сихрюр не разо
брало заявления комсомольца Ушкало 
(группа 416), не платившего взносов 
уже целый год. 

А. СЕМЕНОВА 

Чем занята тов. Белецкая? 
Неважно ведется комсомольское хо

зяйство в бюро ВЛКСМ металлургическо
го факультета. Заместитель секретаря 
бюро ио оргвопросам тов. Белецкая ра
ботает совершенно неоперативно. ' Уже 
давно на комсомольских собраннях не 
разбирались конфликтные дела, несколь
ко неразобранных дел чуть ли не годич
ной давности лежит в папках бюро. 

В числе других имеется много дел об 
утере комсомольских билетов. Комсо
молка Назаренко десять месяцев назад 
утеряла свой билет и только 19 фев1)а-
ля явилась на заседание комитета 
ВЛКСМ для разбора вопроса. Топунов, 
окончивший институт в июне, упорно 
не желал сняться с учета, а осенью 
утерял билет. 

Безобразен случай, происшедший со 
студентом Раскиным (501 группа). 
Уезжая на практику, он забыл портфель 
с документами на вокзале. При рассле
довании Раскин пытался уверить бюро, 
что билет был у него украден. В одной 
группе с Раскиным учится секретарь 
бюро ВЛКСМ тов. Ефимов. Он знал об 
этой истории и все же не дал должной 
политической оценки тому, что комсо
молец Раскии пытается обмануть бюро. 

АЛЕКСАНДРОВ 
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ДЕЛОМ П0М01ЁИ ПИОНЕРАМ ПОНЕФНОН ШЕОЛМ! 

Н. Вышеславцев 

о о 
В О Ж А Т Ы Й 
ПЕРЕДОВОГО 
ПИОНЕРСКОГО 
ОТРЯДА 

Придя в институт на инжен ерно-эко
номический факультет, Коля сразу по
просил, чтобы ему дали возможность ра
ботать в пионерском отряде, так как он, 
учась в школе, несколько лет работал 
пионервожатым. Он сказал, что работу 
эту любнт и сумеет поставить ее хо
рошо. 

Сейчас ои—пионервожатый в I сред
ней школе Выборгского района, в классе 
7-6, отряд Л̂  21. 

В порученном Коле отряде с его при
ходом положение сразу стало улучшать
ся. Еще в прошлом году отряд получил 
переходящее знамя н крепко держит его 
у себя. Коля Вышеславцев считается луч
шим пионервожатым нз тех, которые 
были посланы от нанюго института, и 
одним из лучших в вашем районе. 

Разговаривая со мной, тов. Выше
славцев сказал следующее: 

— Начал я свою работу с выборов 
•совета отряда. Заинтересовал ребят хо
рошо подготовленными 1Й проведенными 
сборами, на которых каждый пионер мог 
проявлять свою инициативу, организо
вывал походы в театр, музеи, приуро
чивая их к определенному событию. На 
сборвт приглашались старые большеви
ки, старые производственники, комсо
мольцы. Отряд пел переписку с пограи-
отрядом им. Коробицына. 

— Лето ребята проводили в городе 
Горьком в гостях у учеников школы, с 
;которон у ннх ведется переписка. Пио
неры полюбили свой отряд, и поэтому 
хорошо учатся. 

На вопрос о том, что является сей

час основным в его работе, тов, Выше-

юлавцев сообщил: 

- - Сейчас отряд старается заслужить 

переходящее знамя Балтфлота. На этом 

сосредоточена вся работа, так как надо 

соревноваться со всеми отрядами города. 

Все ребята нмеют ио два оборонных 

значка, а многие—по трн и даже но 

четыре. Есть стрелковые кружки. 29 фе

враля со сбора, посвященного дню Крас-

тюй Армии, начал работать кужок 

«Юный моряк». На сбор приглашались 

делегаты от Балтфлота. Все пионеры 

были в морской форме. 

Другие пионервожатые могут взять 

/гример с Коли Вышеславцева. Ои хоро

шо работает в отряде, сам учится хо

рошо. 

Н. Г. БУРДО 

РЕШЕНИЯ X ПЛЕНУМА ЦК ВЛКСМ 
ОБЯЗЫВАЮТ РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ 

в пионерской организации, подшеф
ной ЛИЙ,' насчитывается 860 пионеров, 
состоящих в 27 отрядах. 

в конце сентября отряды как будто • 
были обеспечены вожатыми нз числа 
комсомольцев ЛИИ. На самом деле это 
пе так. Некоторые из вожатых в отря-
,ды вовсе пе явились (Косинец, Лизуков, 
Кнтайгородск^1я), другие приходили толь
ко -ДЛЯ того, чтобы соблюсти формаль
ность (Нациорных, Киреева, Кузмп-
чева). 

С первой же четверти учебного года ^ 
в отрядах стали срываться сборы и бе
седы. Иш:ерес к ним у ребят падал. 

Из 16 выделенных иститутом вожа
тых на работе до сего времени остался 
один Вышеславцев, который вот уже 
два года ведет свой отряд, являясь при
мером для всех остальных вожатых от
рядов. 

Непло^со работали в первую четверть 
тт. Рыжова, Москвичева, Коиохновская, 
Афанасьева, Дряхлова, но потом и опи 
перестали бывать в школе. 

Из всего этого видно, что комитет 
ВЛКСМ института и секретари бюро не
серьезно подошли к подбору вожатых 
отрядов и тем не обеспечили правиль
ного руководства вверенной им пионер
ской организации. 

Ни одни из секретарей бюро факуль
тетских организаций ВЛКСМ до сего' 

времени, вероятно, хорошо не йнает, 
как работает подшефная школа. Онн не 
зНают также, как работают выделенные 
пмн вожатые, судя о них по их же сло
вам. 

Нельзя всю ответственность за такое 
недопустимое положение с пионеррабо-
тон возлагать только на вожатого отря
да—определенную долю вины должен 
принять на себя комитет ВЛКСИ, не 
давший вожатым никаких указаний и 
не помогавший им в работе. 

Из-за всего этого подшефная инсти

туту пионерская организация заняла в 

районе только третье место по работе 

отрядов. 

После решения X пленума ЦК ВЛКСМ 

заметен уже некоторый сдвиг, комитет 

ВЛКСМ ЛИИ, 1гак видно, заинтересовал

ся подшефной ооганизацией. 

23 марта наша пиоиерская организа

ция будет праздновать свое 16-летие. 

Если институт в срочном порядке обес

печит отряды вожатыми и окажет им 

надлежащую помощь как моральную, 

так и материальную, то 16-ю годов

щину пионеры пашей школы будут 

праздновать, имея лучшие показатели, 

чем сейчас. 

Старшая вожатая школы 
ФЕОКТИСТОВА 

ПРИМЕНЯЙТЕ ЖИВЫЕ ФОРМЫ РАБОТЫ 
X Пленум ЦК ВЛКСМ, созванный по 

инициативе ЦК партии, в своих реше
ниях отметил, что комсомол еще не по
вернулся лицом к школе. * 

Комсомольская организация нашего 
института в этом отношении не пред
ставляет собою исключения. Об этом до
статочно ярко свидетельствует прошед
шее 14 февраля комсомольское собра
нно механического факультета. 

В прениях по отчетному докладу тов. 
Дворкинда (РК ВЛКСМ) ряд товарищей 
указал па недостатки работы в подшеф
ной институту I средней школе Выборг
ского района. 

Старшая пионервожатая школы тов. 
Феоктистова совершенно справедливо 
упрекнула комсомольцев в недостаточ
ном внимании к нионерработе, а ведь 
пиоиерская организация призвана воспи
тывать детвору в коммунистическом 
духе. В этом деле важнейшую помощь 

должна оказывать комсомольская органи
зация. 

Что получается в действительности? 
Из выделенных бюро ВЛКСМ механиче
ского факультета 3-х человек (Асахина, 
Панфилова, Козлова) ни одни еще не 
приступил к работе. 

Механический факультет, занявший 
сейчас нервое место в институте, дол
жен направить в подшефную пшолу 
добросовестных вожатых. 

Пионерской организации, всему кол
лективу школы иадо номочь в подготов
ке к олимпиаде детского творчества. 

Тов. Лейкин (зам. секретаря бюро 
ВЛКСМ факультета) предложил также 
наладит работу школьных оборонных 
кружков, организовать шумовой оркестр. 
Газета «Индустриальный» должна си
стематически освещать жизнь подшефной 
нпституту школы. ' 

Л. ЭПШТЕИН 

М Е Н Я 
ХОРОШО ВСТРЕТИЛИ 
я с недавнего времени работаю пио

нервожатой в 7-г классе подшефной 
нам школы Выборгского района. 

Во время зимних каникул я посещала 
уроки в классе, присматривалась к ре
бятам, к особенностям каждого. По ус
певаемости класс оказался сильным н 
ровным. 

Первым делом я обсудила с классным 
воспитателем интересовавшие меня во
просы, потому что он может оказать 
н[ге существенную помощь. Лотом со
ставленный план обсудили иа совете 
отряда \\ приняли на пионерсобранпи. 
Ребята очець энергично взялись за де.ю. 

Пионеры отнеслись к моему появле
нию очень доброжелательно, и сразу же 
у нас наладились вполне дружеские от
ношения. 

В дальнейшем мы всем отрядом пой
дем в театр, а затем будем готовить для 
коллективного чтения «Детство и отро
чество» Толстого. 

Сейчас, носле X пленума ВЛКСМ, пе
ред вожатыми ставится большая задача 
по воспитанию молодежи. Я обещаю, 
что порученный мне отряд добьется пер
вого места в школе по успеваемости и 
общественной работе. 

К. А. СОКОЛОВА, 
студентка 162 группы гидротех

нического факультета 

Школьники старших классов 
в ЦПКиО им. Кирова 

НЕДООЦЕНИВАЕМАЯ КАТЕГОРИЯ СОТРУДНИКОВ 
Статья «Упорядочить работу служа

щих», помещенная в № 5 газеты «Ин
дустриальный», совершенно правильно 
отмечает недооценку роли секретарей 
факультетов, с чем связан факт отнесе
ния их к категорин низкооплачиваемых 
1-абогннков. Заработок секретарей фа
культетов ниже заработка секретаря лю
бого отдела института. С таким положе-
ппем нельзя мириться, так как секре
тари факультетов, а также ответствен
ные нсиоднители по расписанию, ипаче 
говоря, секретари-референты, выпол
няют весьма сложную и ответственную 
работу но технической организации 
учебно-недагогического процесса. 

Для иллюстрации напомним основные 
функции секретаря факультета: учет 
личного состава студентов, вызовы по
следних для собеседований и опросов, 
выдача зачетных книжек, заполнение 
дипломов, созывы на собрания и сове
щания кафедр и Совета факультета, со
ставление материала для приказов, учет 
диссертантов и подбор материалов к за-

щитам, определение " почасовой оплаты, 
распоряжения и переписка факультета 
и нр. Основные функции секретаря-ре
ферента: составление расписаний учеб
ных занятий и соглас-ование их с про
фессорско-преподавательским составом, 
согласование с диспетчерской частью 
аудиторий для занятнй, наблюденне за 
работой статистиков при регистрации 
ими хода экзаменов, зачетов и трудди
сциплины, подбор учебных программ п 
наблюдение за их размножением, па
блюдеппе за выполнением учебного пла
на, ликвидация прорывов в занятиях 
п пр. 

Ставка секретарей и секретарей-ре-
фереитов (218 руб.) является явно за-
ниженной и не соответствует той ра
боте, которая ямн выполняется. Кроме 
того, имеет место неизжитая уравни
тельная система, характеризуемая еди
ной для всех секретарей ставкой, между 
тем как"* различный численный состав 
студеитов по факультетам заметно от
ражается па объеме работ. Так, напри

мер, на 1 декабря 1939 года по офи
циальным данным дирекции ипститута, 
па энергомашйностроительном факуль
тете числилось 1000 студентов, на элек
тромеханическом факультете—860 сту
дентов, в то время как иа промтранс
портном и инжен ерно-экономическом— 
соответственно 378 и 328. 

Успех работы факультетов в значи

тельной степени зависит от техниче

ских работников и от мероприятий, по

ощряющих их хорошую работу. Необхо

димо'поэтому дирекции института в 

срочном порядке пересмотреть затрону

тый нами вопрос и свое решение, со-_, 

гласованиое с точкой зрения (|[»акульт1'-

тов, провести в жизнь в интересах об

щего дела. 

Декан знергомашиностронтельного 

факультета проф. В. М. ТАТАРЧУК 

Заи. декана энергомашинострои

тельного факультета 8. П. ГУРЬЕВ 
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ПЕРЕПИСКА ТОВАРИЩЕЙ ПО РАБОТЕ 

П И С Ь М О с Ф Р О Н Т А 

Дорогие товарищи, разрешите вам 
передать красноармейский привет от 
всего личного состава нашего подразде
ления. Вот уже пятый месяц как меня 
нет среди работников славного коллек
тива лаборатории трения и смазки. 

Дорогие товарищи, вы можете спокой-
1!1) продолжать овой мирный труд по 
укреплению нашего тыла, который в 

• совреиешюй войне играет решающую 
роль в победе над врагами. Мы с своей 
стороны, обеспечим защиту наших гра
ниц, которые являются неприступной 
крепостью для наших вратов. 

Весь личный состав подразделеш1Я 
знает, 1ГГ0 за нашей работой следит весь 

. советский народ во главе с вождем и 
другом трудящихся всего мира товарищем 
(талиным. Имя тов. Сталина глубоко 
хранится в наших сердцах, оно вооду
шевляет нас на подвиги в трудные ми
нуты. 

О 9 

в настоящий момент мы широко раз
вернули знамя социалистического сорев
нования имени ХХП годовщины РККА. 

Дорогие товарищи, сообщите, как у 
вас идет выполнение плана научно-ис
следовательских работ по лаборатории. 
Какие научно-исследовательские работы 
выполняются в лаборатории в настоя
щий момент? Как у вас обстоит дело с 
развитием социалистического •' соревно-

вавия? Как работает политический кру
жок? Таков круг вопросов, который меня 
живо интересует. 

Пишите, дорогие товарищи, о вашей 
работе. Ваши письма еще больше укре
пят во мне уверенность в успешности 
дальнейшей моей боевой работы. Осо
бый привет передайте Александру Кон
стантиновичу Зайцеву, который много 
работает на благо нашей родины. 

С товарищеским приветом 
И. ЗВЕЗДИН 

О 

т 

Ш 
тт. 

Красноармеец подшефной воинской части тов. Г П. Мурашкнн, жудошник-самоучка 
у своей картины „Орорыв польского фронта конницей Буденного' 

ОТВЕТ ФРОНТОВИКУ 
Дорогой Мван Александрович! 

Разрешите передать вам и всему ва
шему подразделению от всех сотрудни
ков лаборатории товарищеский привет. 
Ваше письмо еще в большей степени 
налагает на нас ответственность за вы
полнение нашего производственного 
плана на 1940 год. 

Лаборатория в истекшем году рабо
тала неплохо, некоторые работы выпол
нены досрочно. 

В настоящее время мы ведем следующие 
научно-исследовательские работы, пере
шедшие с 1939 па текущий год: иссле
дование клиновидных ремней (выполне
но в 1939 г. на 55 проц.), срав1штсль-
ные механические испытания опытпьгх 
образцов древпластмассы (выполнено в 
1939 г. на. 65 проц.), эксперименталь
ные исследования моделей сегментов 
типа Мичеля для подшипников турбоге
нераторов (вьшолпсно в 1939 т. па 
35 проц.), подбор отечественного масла 
для часовых механизмов (выполнено в 
1939 г. на 40 проц.), о заменителях бо-
каута для дейдвудных подшипников (вы-
полнепо в 1939 г. на 40 проц.), подбор 
пасалки (выполнено в 1939 г. па 40 
проц.). 

Выполнение плана научно-исследова
тельских работ тесно связано с разви
тием соцсоревнования по лаборатории. 
В настоящий момент индивидуальные 
социалистические обязательства имеют 
все сотрудники. В этих обязательствах 
отражены вопросы как производствен
ные, так и политического и' культурного 
роста. Для повышения квалификации 
работников лаборатории организован 
технический кружок. 

Имеется у нас и кружок текущей по
литики, но необходимо работу его ожи
вить. 

В заключение разрешите поблагода
рить вас, отважных бойцов нашей слав-
пой и непобедимой Красной Армии, за 
обеспечение безопасности, спокойных 
условий нашей работы здесь, в тылу, за 
укрепление нашего общего фронта про
тив зарвавшихся врагов нашей люби
мой социалистической родипы. 

Будьте уверены, товарищи, что весь 
советский народ любит свою Красную 
Армию и уверен в ваших успехах. 

По поручению общего собрания 
лаборатории ВЛАСОВ, ШЕМЯКИНА 

В Г О С Т Я Х у Г Е Р О Е 
23 февраля, в день ХХП годовщины 

РККА и ВМФ, большая группа студен
тов нашего института, участников ху
дожественной самодеятельности, посе
тила бойцов, командиров и политработ
ников, раненных в боях с белофиннами. 

В то время как мужской хоровой ан
самбль выступал перед большой ауди
торией выздоравливающих уже бойцов, 
другая часть студентов, состоявшая из 
певцов, чтецов, баянистов, танцоров и 
ансамбля народных инструментов под , 
руководством П. М. Селицкого высту
пала в палатах. 

Все номера имели \большой успех. 
Пойцы горячо благодарили студентов и 
наперебой приглашали из одной палаты 
в другую, так что большинству участ
ников пришлось выступать по несколь
ку раз. 

Большой успех выпал па долю сту
денток ЧуверовоЙ и Будовской. Горячо 
аплодировали бойцы выступлению ор
кестра народных инструментов, а также 
исполнению частушек тт. Паперно и 
Эпштейн. Между участниками самодея
тельности то и дело возникали споры 
яз-за единственного аккомпаниатора-
баяниста тов. Тарабаева. В таких слу-

^чаях всегда выручал тов. Селицкий, иг
равший на гавайской гитаре. 

Сердечно благодарил командир тов. 
Кокоев студенток тт. Костылеву и Эль-
кину, исполнивших по его просьбе гру-
.зипекий танец. 

Небольшая группа студентов посети

ла Героя Советского Союза полковника 
Владимира Нестеровича Кошубу. Около 
часа продолжалась теплая, дружеская 
беседа с этим замечательным команди
ром-танкистом, совершившим изуми
тельные подвиги в борьбе с бандами 
Маннергейма—Таннера. Сам Владимир 
Нестерович с исключительной скром
ностью говорит о своей боевой деятель
ности. 

— Я,—говорит тов. Кошуба,—выпол
нял волю партии и вождя, воспитавншх 
меня, выполнял честно свою боевую 
клятву, которую я давал всему совет
скому народу. Правительство высоко 
оценило мою работу, удостоив. меня по
четного звания Героя Советского Союза. 
. Тов. Кошуба говорит о той исключи
тельной заботе, которой окружено сту
денчество в пашей стране, и о тех обя
занностях, которые на нас, студентов, 
это накладывает. 

— Вы должны,—говорит Владимир 
Нестерович,—не только отлично учиться, 
ио и серьезно изучать военное дело, фи
зически заадлять себя. Никогда нельзя 
забывать, что родина наша остается 
единствен]шй пока ст̂ запой диктатуры 
пролетариата, и нам нужно всегда быть. 
готовыми к защите завоеваний Октя-' 
бря. Каждую свободную минуту нужно 
использовать для упражнений в стрель
бе, в ходьбе' на лыжах и Других видах 

•физической и военной подготовки. 
С исключительной теплотой говорит 

тов. Кошуба о великом Сталине, с име

нем которого идут в бой я громят врага 
доблестные бойцы Действующей Крас
ной Армии' и Военно-Морского Флота. 
Он призывает наших студентов с такпм 
же упорством бороться за почетное пра
во получить стипендии им. Сталииа. 

С огромным волнением слушали мы и 
рассказ находившейся здесь же мдтери 
славного героя, активной ' участницы 
гражданской войны. Она говорит об 
отце Владимира Нестеровича, замучен
ном колчаковцами, о другом своем сыне 
и о дочери, также героически погибших 
иа фронтах гражданской войны. 

^ Желаю вам,—говорит она нам на 
прощанье,—быть такими же верными 
сынами и дочерьми родины, как мой 
Владимир, так же храбро бить, если 
от вас этого потребует великий Сталин, 
врагов нашего народа. 

Уходя, мы от̂  имени всего студенче
ства нашего института заверили тов. 
Кошубу, что мы приложим вое свои си
лы для выполнения задач, поставленных 
им перед нами в своем письме и в это11 
беседе. 

Неизгладимое впечатление произвела 
на пас встреча с народным героем— 
человеком поистине сталинской закалки. 

Полные этих впечатлений, выходим 
мы от Владимира Нестеровича. В пала
тах все еще продолжаются затянув
шиеся до позднего вечера выступления 
напгих студентов. 

Г ЛАНДАУ 

Принимаем вызов бойцов 
на соревнование 

Дорогие товарищи! 
Ваше письмо необычайно тронуло-

нас—профессоров, пренодавателей, сту
дентов, ра.бочнх и служащих металлур
гического факультета. 

Мы с глубоким волнением прочли 
простые слова, выражающие братскую-
в;1шу благг(дарпость. 

Ваш вызов на социалистическое со
ревнование мы принимаем. Так же, как. 
н вы, мы твердо обещаем своевременно 
и с максимальной эффективностью вы
полнять все наши учебно-производствен
ные задания в весеннем семестре теку
щего учебного года. 

Мы, профессора, преподаватели, сту
денты, рабочие н- служащие металлурги
ческого факультета, обязуемся выпол
нить все наши индивидуальные, груп
повые 1и кафед|)альные социалистиче
ские обязательства и добиться в весен
нюю экзаменациониую сессию 1940 года 
решающих успехов в учебио-пронзвод-
ствепной жизни факультета, чтобы за
нять в соревновании факультетов Инду
стриального института одно нз первых 
мест. 

Просим вас, дорогие товарищи, пере
дать наш братский привет всему вап!ему 
боевому коллективу. 

Мы ждем вас к себе в гости. Мы 
верим, =что близок час освобождения 
финского народа, близок день вашего-
возвращения иа родину с окончательной 
победой пад бандами белофиннов. 

Проф. М. ОКНОВ (профбюро пре
подавателей), доцент ЖУРИН 
(партбюро), ДРУЯН (профбюро 
студентов), БАКШИ (бюро 
ВЛКСМ) 

ПОСЫЛКА ТОВАРИЩУ 

Группа 402 инженерно-экономическо
го факультета, в ознаменование ХХП 
годовщины РККА, послала 110 рублей 
для бойца Действующей армии, бывпхе-
то студента 401 группы тов. Карпова. 
Призываем все группы факультета ор
ганизовать для доблестных бойцов ин
дивидуальные подарки. 

От имени группы 
профорг А. КУРИЛЛО 

Отправили деньги 
и письмо 

174 группа промтранспортного фа
культета, отмечая ХХП годовщину РККА, 
внесла в комиссию при ЛИИ 100 рублей 
для посылки подарков бойцам Действую-
шей Красной Армии. 

•̂  Студенты пашей группы послали 
та1сже письмо, в котором обязались н 
впредь быть передовой группой факуль
тета. 

Комсорг А. НУДЕЛЬМАН, 
Профорг ЛЮТОРОВИЧ, 
Староста МЕЙС 

ВНИМАНИЮ ПЛОВЦОВ 
в связи с предстоящими соревнова

ниями на первенство вузов Ленинграда 
по плаванию, оргбюро плавательной 
секции ЛИИ просит всех студентов и 
аспирантов института, занимающихся в 
плавательных школах добровольных 
спортивных обществ или имеющих раз
ряды всесоюзной квалификации по пла
ванию, пройти регистрацию в общеин
ститутской секции и оформиться")(ля уча-
с'̂ 'ия в первенстве. 

Дежурят члены бюро (I корпус, Ш 
этаж, комн. 308): в I и II день шести
дневки тов. Анвельт о 15 до 17 час, в 
IV- и Т день шестидневки тов. Козуля, 
с 15 до 16 час. 30 мип. 

Плавательная секция ЛИИ 

Отв. редактор В. Б. МЫСИКОВ 
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